



## **FUNDACIÓN HEFAME APOYA LA DISPENSACIÓN COLABORATIVA SOSTENIBLE**

Fundación Hefame junto con el Muy Ilustre Colegio Oficial de Farmacéuticos de Valencia organizaron las I JORNADAS DE DISPENSACIÓN DE MEDICACIÓN HOSPITALARIA EN PROXIMIDAD DE LA COMUNIDAD VALENCIANA, ya que Fundación Hefame es partidaria de que la dispensación colaborativa sea cada vez más eficiente y eficaz para que llegue a ser sostenible.

El programa de esta I Jornada se celebró el 20 de septiembre en el colegio, con la primera parte, de las tres, que se editarán en este año, titulada “Abordaje de la dispensación de Medicación Hospitalaria en proximidad” y que se desarrolló con una presentación del funcionamiento de la Unidad de Atención Farmacéutica a Pacientes Externos de un Servicio de Farmacia Hospitalario, una mesa redonda (abordaje de la dispensación de Medicación Hospitalaria en proximidad) y que finalizó



**Componentes de la mesa redonda**

con ruegos y preguntas. Las otras dos partes de las jornadas se celebrarán en octubre y noviembre de este año y el 2024 terminará este encuentro con el desarrollo de otras cinco jornadas. Del programa completo se puede informar solicitándolo en fundación @hefame.es

Respecto a la jornada del 20 de septiembre, se planteó debido a que la distribución colaborativa, que hace posible que los pacientes que requieren medicación hospitalaria puedan recogerla en sus farmacias de confianza y que se puso en marcha durante crisis de la Covid19, es fruto de la cooperación entre la distribución farmacéutica, las farmacias hospitalarias y las farmacias comunitarias, y, tras la pandemia, ha permanecido en diversas comunidades como Valencia.



Director de Operaciones de Hefame, D. Ignacio Satorre

Por parte de la distribución, Hefame estuvo representada por el director de Operaciones de la cooperativa, D. Ignacio Satorre, que explicó y analizó en profundidad el tema de la dispensación de medicación hospitalaria en proximidad, marcando, dada su alta cualificación y profesionalidad, las bases del modelo, destacando que “la clave de este proceso está en la plataforma desarrollada por los colegios oficiales de farmacéuticos para documentar el proceso y garantizar la trazabilidad del medicamento”

Satorre, recordó que Hefame colabora con el proyecto desde su puesta en marcha en marzo de 2021, realizando la recogida de los medicamentos de los centros de Elche, Marina Baixa, Elda, Anau de Vilanova y Lliria y transportándolos a las farmacias escogidas por los pacientes.

Durante su intervención, el ejecutivo manifestó que “con este modelo colaborativo cada distribuidor asume la distribución de todos los medicamentos de un hospital, independientemente de la farmacia receptora, lo que en ocasiones provoca que los distribuidores se deban desplazar a farmacias que se encuentran alejadas de sus rutas regulares de distribución, lo que, en su opinión, puede afectar a la eficiencia y

la sostenibilidad del reparto". Por este motivo, el director apostó por "buscar fórmulas que permitan que el modelo de dispensación sea cada vez más eficiente y sostenible".

También valoró especialmente la plataforma informática desarrollada por los colegios de farmacéuticos para documentar el proceso, que calificó como "clave en la operativa", al contener los datos necesarios para prestar el servicio y permitir que cada uno de los actores del proceso acceda a aquellos que necesita. El directivo destacó también que la plataforma es esencial como garantía de trazabilidad de los medicamentos, al registrar todos sus movimientos, desde que son recogidos en el hospital hasta que se entregan al paciente.

El hecho de que la distribución de medicamentos constituya la actividad principal de todas las empresas que participan en el programa garantiza la adecuada conservación de los medicamentos, por lo que la operativa de este modelo colaborativo se integra en sus protocolos regulares de conservación y gestión.

En el caso concreto de Hefame, la cooperativa dispone de 14 almacenes con más 82.000 metros cuadrados, que cuentan con la certificación en BPD (Buenas Prácticas de Distribución), y climatizados de forma general a 15-25°C, además de cámaras frigoríficas a 2-8°C. Todos sus vehículos de distribución capilar están adaptados para mantener las temperaturas adecuadas, y dedicados, exclusivamente, al transporte de medicamentos, condiciones ambas que permiten garantizar la correcta logística de los medicamentos también en este proceso de distribución colaborativa.

Fuente: Fundación Hefame